

1 de Julio de 2015

En el doc. aparece como **problema** la necesidad de una mejor calidad de vida, como derecho de las personas, realidad que no se ha podido cubrir cabal desde los planes de vivienda y aparecen 5 zonas del Municipio D como de máxima pobreza en el tema del hábitat : **Simón Del Pino, Gruta de Lourdes, Artagaveytia, Pasaje Diagonal, Juan Acosta .**

En ese documento expresamos: **Los equipos técnicos con atención directa de la población identifican que la demanda de políticas habitacionales, ya sea de vivienda nueva o mejoramiento habitacional, se presenta en forma constante y como la de mayor prioridad por la población, no logrando el Estado dar una respuesta en la mayoría de los casos a través de diferentes servicios y programas sociales. Estos servicios se convierten en receptores de una demanda a la cual no están pudiendo atender."**

Esta necesidad, que aumenta, también debido a la falta de hábitos para vivir en un lugar digno de un ser humano, que no se encuentra en la selva u otro ambiente que le haya tocado nacer donde los materiales y o elementos constructivos convencionales no existen.

No se conoce como es estar en un baño limpio, donde las aguas servidas corran ocultas ,en la mayoría de esos casos no se conoce como es estar en un lugar con piso de material, el agua de la vecina del vecino pasa por tu puerta o por dentro de tu vivienda cuando llueve, el ropero se confunde con el lugar donde se pone la comida o lo máspreciado como alimento por ser el lugar "más a mano", la cama de dos plazas suele ser para cuatro, conviven los adultos, pareja niño niña y también la mascota perro o gato.

La calidad de la cultura no está en discusión es malsana y genera día a día mayor exclusión, aumenta la distancia imaginaria de lograr una mejor presencia cuando toda su humanidad está revolcada en un espacio físico donde desde que se levanta hasta que se duerme lo que ve es suciedad, necesidad, ropa limpia que adquiere en dos días se entremezcla con los roses de los aceites y comidas que van desde el precario marco de una puerta hasta el lugar donde se sienta a comer, que es la cama. El daño social va afectando la persona anestesiada por la realidad en la que nace vive y aprende a convivir con ella.

Violentadas

La persona, las personas, las situaciones de las personas están violentadas.

Construir en esos espacios requiere, ver, en cada lugar particularmente, **con las personas construir un diseño que mejore la calidad de vida**, preguntando nos ¿ Podría esto transformarse en un proyecto real para los más empobrecidos?

Construir Socialmente la vivienda requiere necesariamente la CREACIÓN de Equipos MULTIPLURI DISCIPLINARIOS que respondan a la vez y en MALON a frenar esta realidad que nos agrede a TODOS.

# Propuesta

CONSTRUIR un Emprendimiento Social para la Reconstrucción Social del Vivienda.

**1 Reconstruir – 2 Reparar – 3 Construir baño -4 Construir un saneamiento alternativo o desagüé de aguas servidas de núcleos habitables.**

1. CREAR un EQUIPO para el HABITAT en TIERRAS y VIVIENDAS.

**Podría identificarse como Equipo de Hábitat Comunitario para la Construcción Social.**

Se propone que se integre ahora a esté Grupo de Vivienda Municipio D, dos personas con horas específicas para dedicar tiempo a este proyecto - al menos una, con tiempo para coordinar y realizar convocatorias y o seguimientos de trámites.

Solicitud para el presupuesto

1.a Solicitar a la IM y a la Junta Departamental, 2 Referentes rentados por la IM de ser posible preferentemente con formación en Desarrollo Local.

1.a 1 Los referentes rentados estarán a disposición de la coordinación

2. Capitalizar toda la información referente a las características de las 5 ZONAS MENCIONADAS.

Convocar a referentes en experiencias de trabajo con la ciudadanía en la reconstrucción del hábitat como: PLAN JUNTOS –EMPRESAS CONTRATADAS POR IM – referentes de CUADRILLAS DEL SUNCA –PROYECTO ÑANDE´ y otros que puedan aportar desde la práctica.

(para evitar teorías que por, muy buenas, puedan hacer experimento con la realidad humana)

El equipo que se propone sea constituido por el grupo que redactó el doc. “Problemática Habitacional en el Zonal 11” referente que intentará incluir vecinos y personas así como Instituciones de cada zona mencionada en el doc.

2.Se propone construir un Mapa Visible no excluir datos científicos ( con respecto a realidades de la zona) siempre y cuando estos no determinen el respaldo teórico para la intervención, un instrumento que se pueda socializar, de sencilla lectura, con flexibilidad para mejorar e incluir datos que surjan, registrando permanentemente todo dato que surja de la realidad y de diversas formas: videos, fotos ,testimonios, pedidos de vecinos organizados o no, si es posible incluir vecinos “referentes”

3.Relevar personalizar demandas urgentes creando una sencilla planilla con ubicación de la vivienda, cuantos integrantes, posibilidades de colaboración y disponibilidad para la inmediata mejora del lugar de convivencia, saneo de aguas grises y de OSE . La planilla relevará como de mayor interés las capacidades de las personas o aptitudes ya sea para pintar, cocinar, dar vuelta tierra, dialogar u otra virtud que no describimos en esta **la propuesta básica sin construir.**

3.a Orientar demandas .

Para Presupuesto

3.a.1 Las demandas serán orientadas para su ejecución por un equipo de referentes que emerjan de la representatividad del PLAN JUNTOS –EMPRESAS CONTRATADAS POR IM – referentes de CUADRILLAS DEL SUMCA –PROYECTO ÑANDE´ y otros que puedan aportar desde la práctica. Incorporar Voluntariado.

3.b Crear de 1 a 5 cuadrillas para la construcción, la sostenibilidad, el mantenimiento y el rediseño para trabajos o reforma inmediata en viviendas .

3.c **Será indispensable para estar en una cuadrilla recibir capacitación en la filosofía y objetivos del Proyecto**, implementando competencias sociales y de capacidades para la construcción básicas en Electricidad, carpintería, albañilería y sanitaria.

Se descartará una minuciosa capacitación o exageradas competencias, estas competencias se complementarán en la práctica del servicio, así como se verificará su relacionamiento personal antes de la verificación de las mismas en las personas que opten por esta forma de construir .

**4. Proponemos realizar la primera evaluación de esta generación de ideas en el Grupo de Vivienda Comunal 11.**

**EVALUAR estas reuniones y propuestas en dos meses de trabajo.**

**Se realizarán luego, cada mes, generando actas, informes y otros registros en el proceso de ésta propuesta, proponemos que se convoque en dos meses a partir del envío de la misma para un análisis de su proceso.**

**Comisión de Vivienda Casavalle.**